
教育局前晚與17區家教聯會代表開會，
特意就坊間流傳對國民教育科的誤解

準備「迷思與釋疑」資料，讓其扼要理解。
當中針對20點坊間流傳的疑慮，環繞3大部
分，包括課程指引、諮詢和推行，以及評估
方法，為家長逐一解答。

駁謬「眼淚越多越高分」
例如有意見誤解國民教育科只提倡「家國

情懷大於公民權利，以情感動、激勵學生，
是非理性學習方式」，資料澄清指課程要求
學生「注重家國情懷及獨立思考，以作情理
兼備的價值判斷」；而對有人認為「眼淚越
多分數越高」、「鼓勵小學生謊稱感動」，資
料則澄清該科並不「打分」，也絕不要求學
生「作假」以感動表現來取分；另就少數族
裔學生情況，則強調他們亦需要「認識中國
國情及文化，但按多元化並存的原則，並原
有國民身份，仍然備受尊重和接納」。有關
資料對社會人士各種於過度憂慮下所衍生的
猜想都作出正解。
對於教育局能梳理國民教育科的常見迷思

並提供正解，觀塘區家教聯會主席奚炳松

指，該科課程指引厚達181頁，要看完指是

頗吃力的事，點列式的釋疑資料的確較易消
化，是好的措施。西貢區家教聯會秘書蔡㠒

香亦指，教育局推出資料是誠意之舉，認為
應盡快放於當局網站上，讓其他社會人士也
能了解該科的推行理念。

期望教局派員落區溝通
油尖旺區家教聯會會長李偲嫣則認為，資

料應在早前討論得激烈時發出，但現在亦算
「亡羊補牢，為時未晚」，不過亦希望內容能
更詳盡，令釋疑工作更徹底。她又指，期望
當局能派員到各區與家長更詳細溝通，全方
位解決問題。元朗區家教聯會會長何瑞眉

指，教育局更可利用Facebook等網上平台，

進一步推廣這些「迷思與釋疑」的資訊，消
除公眾疑慮。

學界倡推廣「釋疑正解」
除家長界別，學界人士亦認為有關「釋疑

正解」的資訊值得推廣。資助小學校長會副

主席張勇邦指，有清楚一點的資訊，去釐清
大家的疑問是好件事，更可讓大眾除了單從
媒體報道內容外，亦可看回官方的原材料理
解，作更全面的分析，他期望當局會繼續聆
聽大眾看法，收集意見。教聯會副主席鄧飛

亦對這類釋疑資訊的推廣表示贊同，並同時
建議當局可將有關資訊上載於教育局網站，
讓更多人獲取相關訊息。
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香港文匯報訊（記者 劉凝哲、王禹 北京及澳

門報道）本報獲悉，神九太空人景海鵬、劉旺、
劉洋將隨天宮一號與神舟九號載人交會對接任務
代表團於本月中旬訪問香港。代表團並會於13至
15日到訪澳門。據了解，代表團將在港澳進行近
一周的訪問活動。屆時，本港民眾有望近距離目
睹三名神九太空人風采。
港人對載人航天工程，特別是太空人情有獨

鍾，神五太空人楊利偉，以及此後的神六、神七
太空人團隊都曾在香港引爆「航天旋風」。載人
航天工程和太空人團隊，亦是歷來都把訪問香港
作為巡訪的首站，熱切回應港人的支持和關心。

神九太空人自6月底從天宮一號目標飛行器返
回地面，經過為期兩周醫學隔離期，目前恢復良
好。7月27日，中共中央總書記、國家主席胡錦
濤等中央領導人，在人民大會堂會見了神九太空
人及載人交會對接任務的參研參試人員代表。

預料訪港4日
依照中國航天員科研訓練中心的規劃，3名太

空人在7月底已完成恢復療養，進入動態健康觀
察期。這期間，相信可進行訪問、交流等活動。
結束3個月的觀察期後，太空人將逐步開始恢復
正常訓練。

消息透露，神九太空人將與天宮一號與神九載
人交會對接任務代表團10日先抵香港，進行為期
4日的訪問。之後再應澳門特別行政區政府邀
請，於8月13日至15日到訪澳門。代表團由團長、
中國載人航天工程副總指揮牛紅光率領，其他成
員包括航天員景海鵬、劉旺和劉洋，以及載人航
天工程相關系統的負責人等。
據了解，神九太空人訪問港澳期間，將出席特

區政府歡迎晚宴、載人航天工程報告會，並與學
生代表互動座談。本報翻查過往太空人訪港紀
錄，發現上述時間安排，與此前神五、神六、神
七太空人訪港行程基本相似。

神九太空人 月中訪港澳

「正解」國教20迷思
家長學界讚教局

香港文匯報訊（記者　歐陽文倩）

部分社會人士對「德育及國民教育科」

推行有疑慮，教育局決定進一步加強

與家長溝通，並將近日坊間流傳對該

科課程指引的誤解及解釋，有系統整

理成20項的點列式資料，供各區家長

扼要並正確地理解。例如該科涉及

「評估」，卻被錯誤演繹為「眼淚越多

分數越高」，資料澄清指有關評估並不

涉及「打分」，而是由學校按不同情境

提點及鼓勵學生反思，預料稍後將上

載教育局網頁。多名家長代表及學界

人士都認同，點列式解釋可望消除不

少家長的疑慮，期望當局能進一步優

化，並能派員向家長更詳盡講解。

香港文匯報訊（記者　陳鳴、歐陽文倩）

「德育及國民教育科」推行引起廣泛討論，
不過，部分反對者卻「唯『反』獨專」，容
不下其他聲音，對支持課程甚至只是表態不
支持罷課的家長代表，無所不用其極打壓，
包括將其標籤為「親內地／親政府」，更有
人被反對該科的媒體和社會人士「起底」、
誹謗，甚至恐嚇「送帛金」等。有家長代表
直言感到「好難頂」，亦有家長慨嘆：「香
港是自由的社會，為甚麼反對方可以有聲
音，但支持者一發聲就會被打壓呢？」

成頂「紅帽」扣落來
17區家長教師會聯會代表前晚一致表示不

支持罷課，他們雖已表明，由於仍未廣泛諮
詢聯會成員，強調只是自己意見，但仍遭到
部分反對國民教育科的人士無理抹黑，油尖

旺區家教聯會會長李偲嫣為其中之一。她雖
然反對教協的罷課方案，但連日來已表態指
當局課程指引仍有不足，亦認同個別有疑慮
家長可提出「罷堂」，惟仍遭反對該科的媒
體抹黑，因其為九龍社團聯會屬下婦女事務
委員會成員標籤為「紅色背景」，她昨接受
電台訪問時直言感到「好難頂，成頂『紅色』
帽屈上去。」
李偲嫣認為有關說法荒謬，她於委員會的

工作主要為籌辦家長、婦女及街坊活動，並
無涉政治。她又無奈指，明白國民教育科已
演變得很政治化，但她一直以個人身份參加
不同的義務工作，所抱持的心態是以服務大
眾為本，絕無所謂「紅色背景」，也非報道
所指政府栽培多年的建制架構成員，對該報
道感到遺憾。

有人揚言「送帛金」
元朗區家教聯會會長何瑞眉也指，自從她

以個人身份表達支持國民教育科後，即遭到
不少打壓及滋擾，更甚至有人揚言要給她
「送帛金」，極具恐嚇意味。她又不滿外界將
反罷課的各區家教聯會標籤為「政府自己
人」：「為甚麼大家不可以平心靜氣去看這
件事，到底是誰偏頗呢？為甚麼反對者可以
有聲音，但支持者一發聲就會被打壓呢？究
竟是誰在洗腦呢？」她又強調，香港是自由
社會，但某些人在這件事不容許多元聲音，
多種打壓行為已令部分支持國民教育科的人
變得不敢發聲。

任職機構被「殃及」
何瑞眉又表示，自己雖然支持國民教育

科，但絕非幫政府，「開會時我也甚少發
言，更不是甚麼核心人物。」昨日反對媒體

的針對矛頭，更進一步指向她任職的「優越
理想教育中心」，於報道指中心為「國情教
育公司」。她昨強調，中心涉及不同範疇的
社區教育服務，對風波殃及公司同事感到很
無奈。
事實上，昨有優越教育中心的員工在社交

網站批評有關報道斷章取義，指中心主要做
學生功課輔導，並提供新高中其他學習經歷
(OLE)服務，當中分為5大部分，「德育及公
民教育」只為其中之一，但報道只提及中心
辦「升旗隊」，對此感氣憤。

■油尖旺區家教聯會會長李偲嫣。

■資助小學校長會副主席張

勇邦期望，教育局繼續聆聽

大眾對國民教育科的看法，

收集意見。

■觀塘區家教聯會主席奚炳

松指教育局最新發放的釋疑

資料，內容相對課程指引簡

單，讓家長較易消化。

■教聯會副主席鄧飛亦對教

育局提供釋疑的資訊表贊

同，並建議當局可將有關資

訊同時上載於教育局網站。

■元朗區家教聯會會長何瑞眉。

李嘉誠：自編講義教孫愛國

反罷課遭誹謗恐嚇 家長反擊

香港文匯報訊（記者 涂若奔）國民
教育問題近日來是全城熱話。長和系
主席李嘉誠昨日被問及有關話題時
回應指，希望香港好、國家好，強
調「愛國愛港我好認真」，又透露
「每星期都會定有一個時間去教我的
孫子，無論任何環境，都要愛自己的
國家」。

無論任何環境 都愛自己國家
李嘉誠說，「我個人很愛香港，

1940年12歲已經來到香港，亦都很愛
自己的國家」。他指，「我的感情在這
裡，永遠都想國家及香港好，希望香
港人安居樂業、高高興興在這裡生
活，我也是抱㠥這種心情」。
他又向傳媒披露，他是親自編講義

去教孫子，「自己是中國人，無論任
何環境，都應該愛自己的國家，這個
是中心點」。不過，有記者向「超人」
索取講義時，他稱「我是一邊聽電
話，一邊寫講義」，因此「講義是不出
街的」，引起現場一片笑聲。
對於外界關注的分家產事宜，李嘉

誠再次重申，長和系將來是屬於李澤
鉅的，稱長子跟隨他已有20多年，會
按照他的一貫做法，會小心處理。至
於次子李澤楷，他指其「已經有自己
的生意，在進行其他很有前途的生
意，我會全力幫他」。他又強調，李澤
楷需要錢時，在很短時間內可以給
他，又笑稱「現金存在銀行，他隨時
可動用，但不是鼓勵他馬上全部拿
走，都要經過我的檢查」。

市民轟教協 罷課當兒戲
香港文匯報訊（記者 陳鳴）教協聲言

發動罷課，以圖脅迫政府撤回「德育及
國民教育科」課程指引，事件成為全城
焦點。有關激烈舉動遭普遍家長及學界
表明反對，也激起大批網民及市民強烈
反感。有網民狠批教協鼓吹激進思想，
一不喜歡就反，是「枉為人師，不知所
謂」；亦有市民昨致電電台烽煙節目，
指罷課的提案幼稚，「『罷來罷去』根本
沒有意思，只是小朋友遊戲。」
多名市民昨於電台節目表達對教協不

滿。家長鄭太指教協提罷課是幼稚表
現，「你反對我我反對你，然後就『罷
來罷去』，根本沒有意思，只是小朋友遊
戲。」她亦認為，罷課對事情毫無幫
助，只為討好反對聲音，有失知書識禮
的形象。莊先生表示，罷課對學生影響
很大，不會支持；他又質疑反對國育教
育科的教協及國民教育家長關注組，未
有舉辦論壇收集家長意見，支持及反對
聲音根本沒機會同台討論。
另外，陳小姐則指，部分反對國民教

育科的家長未曾參與學校運作，觀點
偏頗又對教育不理解，令其他人「日日
被洗腦」。

網民：枉為人師 樹壞榜樣
此外，近日多個網上熱門討論區包括

「親子王國」、「Uwants」等均有就國民
教育科及教協煽動罷課熱議。其中網民

Shareshare明言，不滿教協的老師不以身
作則，「一唔鍾意就反，叫人下台，身
為師表不分輕重，不講理由枉為人師，
教協不知所謂！」ANNAFRIEND則擔
心，學生的學習受到影響，「平時課程
都已好緊密，仲罷課真係書都唔駛教就
要考試，損失係㝅學生。」william9_2003
就憂慮，學生見到老師隨便罷課，可能
「有樣學樣」，影響他們的價值觀，「罷
課只會對小朋友造成極大壞榜樣，一開
先例佢地以後就會有樣學樣惡晒，一唔
開心、唔鍾意就罷課威脅，你咪死？」
亦有不少網民強調，國民教育必須在

香港推行，以培養下一代的愛國心。
「順天」認為，「支持國民教育！我覺得
香港始終係中國㝍一部分，我㜺的確係
中國人，我㜺有義務去了解這個地方。」
david_tong_nike表示，「全力支持推行德
育及國民教育科，一個人對自己的國家
毫無認識，就枉為國人。」

教協煽罷課口風放軟
香港文匯報訊（記者 陳鳴）日前輕言

提出罷課的教協，昨再召開記者會重申
其反對國民教育科的立場。不過在社會
普遍反對下，該會對罷課卻似有放軟口
氣，其新聞稿表明稍後會諮詢會員和家
長，「虛心聆聽他們對各項行動，包括
罷教和罷課的不同形式的意見」，又指會
「舉行會員意見調查，按他們的主流意見
作行動的重要參考。」
教協表示近日開始接觸一些大型辦學

團體，並綜合團體意見稱「鑑於當前社

會反對聲音強烈，政府應收回國民教育
科，再向公眾和家長徵詢如何認識國家
的意見」，並指「罷教和罷課只是最後的
手段，撤回國民教育科才是目標」。
另外，教協上月向申訴專員公署投訴

教育局疑未經公開招標批出「國民教育
中心」營運權，認為當局行政失當。該
會昨日指已確認投訴獲接納，引述公署
指將展開調查，並於3至6個月內結案。
教育局發言人回應指，已備悉公署受理
有關投訴，承諾會全力配合。

■本港學校舉行升旗禮，有助學生從中認識

國家。 資料圖片

■李嘉誠與長子李澤鉅昨日會見傳媒。 法新社
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■「神九」三名太空人本月中將訪港。左起：劉洋、景海鵬、劉旺。


